

PATRIA CHICA

DIRECTOR

Julio Baldomero Muñoz
ESPAÑITA

SUSCRIPCIÓN

Córdoba un mes . . . 1'00 pta.
Provincia, trimestre . . . 3'50 *
Extranjero, medio siglo 1.300'00 *
Pago adelantado. (De eso nos encargamos nosotros).

SEDE SOCIAL

San Alvaro, 17 - 2.º
(Encima de la Tipografía
"Juanito")

¡Si, está bien! Alba podrá decir esto o lo otro y hasta resucitar «lo antiguo»; pero lo que jamás conseguirá, así se vuelva mico, es destruir la fama de que goza **LA GARZONA**, única ocasión capilar que ondula y perfuma el cabello, al propio tiempo. ¡Ah! ¿Y qué dicen ustedes de los **HABANOS ROMEO** y **JULIETA** y **MARIA GUERRERO**? ¡Que son los mejores!

LOS NENES GUAPOS



Pepito Moreno Garcia

hijo de nuestros queridos amigos don Antonio y doña Rafaela, prestigiosas industrias cordobesas. Con sus siete años, el simpático Pepito ha sabido acercarse a la mesa de los angeles.



La pluma estilográfica **AURORA** que vende **RAFAEL RODRIGUEZ** en Mármol de Bañuelos, 5, platería y relojería es de oro de 18 k. y la más práctica del mundo.

— ¡Cien pesetitas de multa y a otra cosa!

— ¿Pero es posible?

— ¡Lee la prensa de estos días!

— ¡Y qué te sugiere todo esto!

— ¡Me sugiere tantas cosas!

— ¡Es indignante! ¿Verdad?

— ¡Figúrate, luego de la satisfacción que han dado a Cataluña!

— ¡Autorizándola para usar a todo trapo la bandera regional!

— ¡Muy bien hecho!

— ¡Conformes; pero esa autorización!...

— ¿Qué?

— ¡Que no lleva aparejada la de pisotear la santa enseña de la Patria!

— ¡Se tratará de un caso aislado!...

— ¡Un «caso aislado» hubiera sido, también, el fusilamiento de ese par de... tiacos!

— ¡Pisotear la bandera española!

— ¡La que emociona y enardece!

— ¡La que representa todas las más santas ideologías!

— ¡La que simboliza los más exaltados heroísmos!

— ¡La que nuestros antepasados defendieron con su sangre generosa!

— ¡La que es la concreción de todas las abnegaciones!

— ¡Y de todas las virtudes!

— ¡Y de todos los sacrificios! ..

— ¡Pues la han pisoteado en Cataluña!

— ¡Y a los indignos, a los viles que tal hicieron, no los colgaron de la primera farola!

— ¡Sólo los multaron con cien pesetas!

— ¡Lo que cuesta orinarse en un paredón!

— ¡Y menos mal que no les han puesto un estanco en las Ramblas!...

.....

Por la transcripción

Un Patriota Indignado



GRAN CARNICERIA MODELO

DE

ANTONIO NAVARRO MORENO

Carnes, Embutidos y Quesos de alta calidad.—Borrego lechal
Ternera fina.—Precios sin competencia.—Suntuoso e higiénico local

Calle de Victoriano Rivera (antes Plata)



COPLAS
DE
CIEGO

¡Al que le di, que perdone!

I

Gracias al Gobernador,
el ilustre don Graciano,
tendremos los periódistas
toros el día de Santiago.

II

Y la nuestra Asociación
de la Prensa cordobesa,
sacará de las taquillas
muy saneadas pesetas.

III

Que servirán de seguro
para un grato porvenir
de los chicos de la prensa
que ambulamos por aquí.

IV

A menos que recordemos
lo que otro tiempo pasó,
y nos llevemos «la tela»
sin tocar en el cajón.

V

¡Oh los tiempos venturosos
en que la vil calderilla
se la llevaran algunos
usando una carretilla!

VI

Si tal ha de ser mejor
será mi buen don Graciano,
que no nos ayude en nada
y nos deje de su mano.

VII

¡Que es cosa fea y vulgar
admirar al reporter,
con cartuchos de perrillas
huyendo a todo meter!.

VIII

De todos modos, señor,
y se dé o no la corrida,
reciba mil parabienes
de todos los periodistas.

Don Celedonio

“La Mutual Latina”

Sociedad de ahorro, Consti-
tución de dotes, Pensiones
para la vejez

GRAN CAPITAN, 25

Librería de Eugenio G.^a Niella

Antigua Casa de Gacto
Artículos de escritorio, Ob-
jetos de dibujo, Material de
enseñanza.-Papelería

Librería, 7 CORDOBA

D. Juan Ramirez Castuera

PROCURADOR

Portería de Sta. Clara, 2

Almacenes Porrás Rubio

Sdad. Ltada.



COLONIALES Por Mayor
Especialidad en Garbanzos

CAFÈS, CONSERVAS

ESPECIAS



Pérez Galdós, 3

CORDOBA

Informaciones de crudillo

EL «CHICO DEL IMPARCIAL»
OBTIENE UN NUEVO ÉXITO

Palmas, olés, música y orejas

Diálogo castizo.—¡Tráeme «er mejón terno»!—¡Ahí hay un marrajo, chicol—¡Venga la muleta de los éxitos!—Unos naturales ligados, al perchero.—¡«Zaluquí, zeñores!»—«Pavoroso» en el ruedo y cortando el terreno.—Los que se iban a mascar las nueces respectivas.—Una gran faena del estupendo muletero.—¡Estoconazo hasta la empuñadura!—Ovación, orejas y rabo.—Glosas eutrapélicas a unas bases.—Ripios y cascote.—¿Cinco reales cubierto completo?—¡Acá cedemos por ese precio diez «güéspedes»!—¡Vaya un don Graciano que nos ha salido!

—Paco, hijo: tráeme «er mejón» terno!

—¿Quieres el de las visitas a los pueblos?

—¿Pero no me oyes «hablá» en dialecto de «Guerrita»?

—¡Ah! Diré a Nicanor que te traiga el azul y oro.

—¡Ese! ¡Ese es «er que mejón pata» me dal

—Y a propósito de pata. ¿Te traen los botines?

—¡Déjate de «pegoletes»! ¿Pa qué quió yo los botines, pa zafi en la portada de «Política» y pa que «Españita» me saque coplas? ¡Er terno azul y orol...

—¡Enseguidita, Graciano! ¿Pero qué pasa, hijo?

—¿No oyes «cual gritan esos malditos»?

—Ahí no hay más que una comisión de patronos y obreros campesinos, que están como para engurgitarse las respectivas nueces...

—¡Pues para esos quiero el terno azul y oro, el de la buena pata! ¡Ah! Y tráete, también, la muleta de los grandes éxitos.

—¿La que empleaste en la toma de posesión del Alcalde?

—¡Ele, Paquito, ele!...



Minutos después, don Graciano Añenza, el gran muletero que Berenguer ha enviado a Córdoba en calidad de Gobernador civil, salía de sus habitaciones particulares al pasillo de su despacho oficial. Iba hecho un brazo de mar, como suele decirse, y lucía gallardamente el terno azul y oro, con cabos morados, que tantos éxitos le lleva alcanzados. En la izquierda,—porque don Graciano, como flor de los tiempos, es muy dado a los muletazos con esta mano—, llevaba su muleta célebre; y contoneándose torerisimamente, dirigióse a su despacho oficial, donde le esperaban «los de las nueces».

Detrás, en calidad de mozo de confianza, encargado de correr los bichos a una sola mano y quebrarles las vértebras en fuerza de recortes, iba don Francisco Fernández, su pariente y secretario particular, amen de hombre simpatiquísimo y «de

buen ver», según dicen las chicas cordobesas en situación de disponibles forzosas...

Antes de entrar en el despacho, a la puerta misma, don Francisco y don Graciano dialogan brevemente:

D. Francisco.—¡Buena mano derecha, Graciano!

D. Graciano.—Se jará lo que se pueal

D. Francisco.—¡Que el bicho es de cuidado!

D. Graciano.—¡Lo sé; ¿pero pa qué tengo yo aquí ésta?

Y don Graciano, el ilustre e inteligente Gobernador civil de la provincia, hizo un torerísimo ademán, desenrolló la franela que llevaba plegada y... ¡uno! ¡dos! ¡tres!... hasta cinco pases naturales ligados «pegó», seguidos de uno de pecho formidable, al perchero del antedespacho.

Se abrió la puerta del salón y don Graciano penetró en el salón

Colechones confeccionados

Lana, Miraguano y Borrás,

todas clases y tamaños, los encontrará en el día, a precios sin competencia, en el GRAN ESTABLECIMIENTO de TEJIDOS, de

Juan Ruiz Romero

(Frente al Gobierno Civil)

donde igualmente hallará un colosal y variado surtido en CORTES DE TRAJE PARA CABALLERO y las más escogidas NOVEDADES

para SEÑORA.

Panas fantasía en canutillo, lisas y de dibujo, baratísimas; extenso colorido.

VEAN NUESTROS ESCAPARATES

Su porvenir de usted y el de sus hijos está en la gran *Compañía de Seguros sobre la vida* «EL FENIX AUSTRIACO». Subdirección: Gondomar, 2-1.º Córdoba

marcándose un paseillo por el que sentirían envidia en aquellos momentos los manes de «Joselito», «El Espartero», Granero y «Reverte».

¡Vaya andares y vaya contoneo y vaya «jechuras»!..

Gentilmente, «El Chico de El Imparcial» quitóse la montera y, saludando desde el centro de la plaza, «dejó biscos» a unos y otros: a los que siembran y siegan los trigos y no catan el pan, y a los que sin sembrarlo ni segar lo comen todo...

—¡A ver qué paza, señores!—dijo don Graciano dejando la montera en el centro del ruedo.

Y los que, sin sembrar ni segar, se lo comen, hablaron de sus desdichas, de sus penurias, de su ruína; así como también hablaron de sus harturas, de sus descansos y de sus grandes soldadas, los que sembrándolo y segándolo no lo catan...

Unos y otros pusieron en sus argumentaciones y querellas, en sus cuitas y duelos, gran suma de pasión, dando por resultado que por mo-

mentos, el bicho, que atendía por «Pavoroso», iba entablerándose cada vez más, cuando no comía el terreno de los lidiadores...

Dícese que los mansos estuvieron a punto de salir; pero picado en su amor propio «El Chico de El Imparcial», dominó la situación reduciendo al toro a la obediencia con unos eficaces mantazos con el ánimo de fijarlo...

Ya el bicho en suerte, don Graciano requirió la muleta—¡oh la acreditadísima muleta de «El Chico de El Imparcial»!—y muletazo viene y muletazo va, de todas las marcas y en todos los terrenos, el morucho quedó como una seda, evitándose la tragedia que se cernía en el ruedo y que amenazaba con el «fogueo estilo sevillano»...

Como consecuencia, pues, de la felicísima intervención del digno Gobernador civil don Graciano Atienza, cuya simpatía y amor a la profesión periodística nos perdonarán las leves

CORDOBA AUTOMOVILISTA

ORGANO OFICIAL DEL

“REAL CÓRDOBA AUTOMOVILISTA CLUB”

DIRECTOR: FRANCISCO QUESADA

Oficinas: CLAUDIO MARCELO, 21 y 23

chirigotejas de esta información de crudillo, con su intervención, repetimos, ha quedado solucionado el pavoroso problema de los obreros campesinos.

¿De qué forma? Nosotros vamos a darla a conocer a nuestros lectores, si bien con un poquitin de glosa, eutrápica, para diferenciarnos de los periódicos diarios, obligados a una seriedad que a PATRIA CHICA ni se le consentiría ni somos capaces de practicar.

Las bases de trabajo firmadas entre patronos y obreros agrícolas son las siguientes:

Ereos.— Antes ganaban cinco pesetas; ahora, cinco setenta y cinco.

Tres reales que a don Graciano,

hombre muy bueno y humano, agradecen los «ereros», esos miseros faeneros a quienes tendió la mano...

...entregándoles tres reales conque no contaban.

Y a los que con trilladora, la jornada agobiadora rendían con sus sudores, otros tres reales ahora se entregan con mil amores...

A los carreteros también se les aumentan tres reales diarios en relación con lo que ganaban el pasado año. Está bien y lo entendemos perfectamente.

Lo que ya no entendemos tan bien es un entre paréntesis que se pone en la base y que dice: *carreteros (incluido el frito)*.



¿El frito de un carretero?

¡Será el que produzca el sol
en este suelo español
al cruzar por el sendero!...

¿Es eso? Si no es así, que nos lo
expliquen mejor.

Los segadores con máquina gana-
rán, en relación con el pasado año,
tres reales más, e igual suma que los
que siegan a mano.

Esto no lo encuentro bien,
pues que no deben ganar
igual los que van en tren
que los pobres que han de andar.

¡Y entre segar cabalgando en una
máquina, sin más molestia que «ja-
rrear» a la «Zagala» y a la «Corone-
la» y segar a pleno sol, todo el día
encorvados y derritiéndose en sudo-
res, hay algo más de tres reales de
diferencial ¿No?

Encontramos un pequeño error en
las bases firmadas. Textualmente se
dice en ellas:

«Atadores, antes 6'25, ahora 7; ídem
antes y después de la recolección, an-
tes 3'25, ahora 3'75.»

Esos atadores serán, seguramente
los que atan haces y gavillas, ¿no es
eso?

¡Gavillas y haces que sólo existen
«en la recolección»! ¿Qué es eso de
«antes y después de la recolección»?

¡Ya está, lectores queridos!
¡Somos unos papanatas!
¡Esos atadores son
para atar las alpargatas
a los dueños de cortijos
cada vez que se desatan!...

Otra cosa hay, muy interesante,
ciertamente, en esas bases de trabajo
en que, con tanto acierto como éxito,
ha intervenido don Graciano Atienza,
nuestra dignísima, inteligente y «di-
plomatiqüísima» primera «autoridad».

Todos los jornales antes menciona-
dos se entienden en seco, sin comi-
da. Cuando ésta tengan que suminis-
trarla los patronos, se descontarán
cinco reales por día y persona.

¿Cinco reales por dar de comer a
un obrero campesino? ¡Eso es «tira-
do», como quien dice! A un obrero
campesino y a cualquier bimanol!...



HOTEL VICTORIA

Agua corriente
en todas las habitaciones

Gran confort y excelente cocina
Calefacción Central

Director propietario

SAUL PÉREZ ROLDAN

PLAZA DE ALADBEROS

CORDOBA

(ESPAÑA)



«La Viña» plantó Noé
en edades peregrinas
y hoy La Viña es explotada
por Paco Pérez Salinas.

¡¡Los mejores vinos de a veinte y vein-
ticuatrol! ¡¡Siempre hay cola en esta
clásica taberna!

Calle Pérez de Castro, n.º 17
(Entrando por Madera Alta)

¡A cinco reales por barba
cedo yo doce personas
que me gastan siete duros
por día comiendo sopas!...
¿Hay quién los quiera, señores?
¡Las cedo por cualquier cosa!

Terminó el fantasma de la huelga
de campesinos cordobeses. El bicho
«Pavoroso», alto de cuerna, de mu-
chos kilos, con malas ideas y recula-
do en las tablas, murió de un estoco-
nazo en la misma yema, rodando he-
cho una pelota.

«El Chico de El Imparcial» obtuvo
las dos orejas y rabo del astado, sien-
do, asimismo, ovacionado por el pú-
blico y felicitado por el Presidente...
Berenguer.

Es un éxito merecidísimo del gran
muletero, ese don Graciano Alienza,
que, entre párrafo y párrafo poético,
nos está resultando más castizo y
más torero que las esencias mezcla-
das y agitadas antes de usarse, de los
«Lagartijo», «Guerrita» y «Macha-
quito»...

¡Vaya un don Graciano

que nos ha salido!

¡Vaya un muletero
sabio y entendido!...

¡V diz que es modesta
la su personita?

¡Usted, don Graciano,
es más que «Guerrita»!..

El Tío Camándulas

*Bebe el Anis Machaquito
y el Amontillado Reyes
y de seguro podrás
sonreírte de las leyes.*

Antes de operar el doc-
tor Ansorena, se toma

un bock de cerveza

PILSEN

MUNICH

de las que fabrica la
gran industria

LA MEZQUITA (S. A.)

Fray Luis de Granada

CORDOBA

¡Para eso si le echa
unas gambas!

De toda actualidad

SELLOS GOYA

Por conducto de nuestro admirado amigo y compatriota, el escritor y periodista de Madrid, don Eduardo Navarro Salvador, encargado del servicio de Prensa, acabamos de recibir, con el debido aprecio y gratitud diversos ejemplares de los novísimos y primorosos sellos de correos puestos en circulación en Sevilla actualmente. Están dedicados al genial Goya, la mayoría de la serie aparece con un magnífico retrato del maestro, y tres de ellos tienen la reproducción de un cuadro. Unos y otros se utilizan para la correspondencia corriente y de urgencia, por vía terrestre y marítima.

Para el correo aéreo se han dedicado catorce sellos, algunos de éstos con la perfecta reproducción de dos grabados de los titulados «Proverbios», y los restantes, de «Los Caprichos». También hay sello de urgencia en el grupo de correo por aviones.

La novísima edición tiene plena aprobación y carácter oficial, y ha sido gestionada por la Comisión correspondiente del artístico pabellón titulado «La Quinta de Goya». Esta, situada en el recinto de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, se halla inmediata a la sin par Plaza de Es-

paña. Los nuevos sellos, que causan impresión gratísima por su belleza y tintas en color, se expenden al público a partir del domingo 8 del pasado junio; pero, para aumentar la patriótica propaganda del certamen aludido, únicamente se entregan al público dentro del recinto expresado.

El ponente técnico de arte lo ha sido el profesor don José Sánchez Gerona; como grabador figura don José Sánchez Toda, y la estampación y producción, ambas perfectísimas, son de la antigua Casa «Waterlow, & Sons», de Londres, conocidísima por sus emisiones de sellos en numerosos países, entre ellos España, y por la de billetes de Banco en diversas naciones, incluso americanas.

Felicitemos efusivamente al organismo director de la emisión y a los artistas, los cuales merecen gratitud de todos los amantes del arte español en ambos hemisferios. Goya tenía ya millones de admiradores en el orbe; ahora aumentarán mucho más aún, contribuyendo con su admiración al legítimo prestigio artístico y en otros órdenes restantes de nuestra España y el de sus hijos peninsulares y ultramarinos.

LABRADOR: Asegure V. sus cosechas de granos y cereales en la gran Compañía inglesa NORWICH UNIÓN.—Subdirector en la provincia JULIO BALDOMERO MUÑOZ.—San Alvaro, 17—2.º.—Teléf. 1305

Carbonell y C.^a S. en C.

CASA CENTRAL EN CORDOBA

Fundada en 1866

Teléfono 1156

Fábrica de Aceites finos y refinación.—Bodegas de vinos finos, de Montilla y los Moriles.—Fábrica de Harinas sistema Austro-Húngaro, Daverio y Bulher.—Almacén de Maderas de Flandes, Austria y América.—
Fábrica de Fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y legumbres

SUCURSAL DE SEVILLA.—Grandes Almacenes de Maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de Aserrar.—Aceitunas.—Compra-venta de Cereales.

SUCURSAL EN MELILLA.—Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes Almacenes de Madera de Flandes, Austria y Hungría.—Fábrica de Aserrar y Labrar.—Aceites de Oliva, Jabón, Vino, Alcohol, Harinas, Azúcar, Hierros, Cementos, etc., etc.

Jaen, Aguilar de la Frontera, Castro del Río, Baena y Pinos Puente

Grandes Fábricas de Aceites de Orujo
Sulfuro de carbonos, jabones.

Gotas de limón, miel y acibar

«Política» diario

«Política» el batallador semanario, deja la minoría de edad cuando estaba echando los dientes y pasa, de golpe y porrazo, a ser mayor.

Es decir que conforme a sus anuncios, el próximo mes de julio se convertirá en periódico diario.

Lo dirigirá el notable literato y buen amigo nuestro don Joaquín García Hidalgo, lo que presupone, muy fundadamente, que ni la vaselina, ni el agua de borrajas ni otros emolientes serán usados por la redacción del colega.

«Política, diario, llamará pan al pan y al vino, vino, sin que le amedrente nada, ni nada, tampoco, le detenga en su camino.

PATRIA CHICA, decenal,
saluda al diario «Política»
y le desea muchos éxitos
y larga y próspera vida,
sin que tenga que pasar
por la Comisaría

Al César lo que es suyo

Por una de esas frecuentes genialidades que caracterizan a los «Gutenbergs» de la acreditada **Imprenta La Comercial**, el número 259 de PATRIA CHICA salió a la calle con el 258, error que se ha rectificado «sacando» el 260 el que de haber continuado el error hubiera tenido el 259.

Y por lo mismo, el pasado número se publicó el anuncio de Fuente Agría en vez del de la prestigiosa casa **Alfonso Porrás Rubio**.

Como Fuente Agría tenía suspendida la publicidad y **Alfonso Porrás Rubio** no ¡pues velay por qué hemos resultado metiéndola hasta el corvejon!...

A pesar de no salir en el número anterior el anuncio «Porrás Rubio, se sabe que lo mejor es lo que tiene esta «casa» de «ventas al por mayor» en «garbanzos» y «conservas», «café», «bacalao» y «arroz», «aceites, vinos, especias» y «tó» lo que Dios crió...

¡UNA CASA en el Muriano!

y en el mejor sitio de la salúfera barriada, se vende una casa recientemente reconstruida, con cielos rasos y pavimentación de losilla fina, compuesta de tres dormitorios y habitación dotada de chimenea francesa. Consta, además de cocina independiente, cuarto de pila y retrete.

Instalación de luz eléctrica

Para tratar en esta Redacción:

San Alvaro, 17 2.º.-Tel. 1305

¡Gracias a Dios!

¡Sí, gracias a Dios que ya van a dormir tranquilos los aceiteros! Aunque a paso de hormiga, el oleaginoso líquido asciende por la cuesta del optimismo (léase precio) hasta llegar, como llegará, a la cúspide.

Está bien. Ya hemos probado hasta la evidencia que nuestra economía, la andaluza, se va al suelo en todos sus aspectos si el aceite anda barato. Lo propio acontece con el trigo por lo que, asimismo nos congratulamos de que suba en precio de cotización.

Que el aceite suba
y que suba el trigo;
eso es lo que quiero,
y eso es lo que digo;
pero por María
Santísima pido,
que el señor Zurita
no diga ni piol..

Y de Cardeña ¿qué?

¡Pues de Cardeña, *na!* ¿No decían que iba a ser gente? ¡Eso dijeron; pero ¡guía!

Ahora, al cabo de esto, de lo otro y de lo demás allá, Cardeña pueblo no aparece por ninguna parte. ¿Pero no quedamos en que a Cardeña le hacía falta como el comer un Ayuntamiento con su alguacil y todo?

Nada hay de lo dicho
mi caro lector,
y Cardeña sigue...
¡muchísimo mejor,
porque hoy un alcalde
o un regidor,
o cualquier teniente,
es de lo peor!..

*La salud y la alegría
la conseguirás tan solo,
si te tomas cada día
diez copas de Anís Manolo.*

Seguimos "sequerosos"

Final de Junio. Calor. Sol. Sudor.
¡Como estarán en el Muriano! ¿Allí?
¡Como las propias rosa! Agua en abundancia. Grandes pinares aromando y sombreando el ambiente.

Manolito Baena «mudado» a otra parte. ¿Qué más quieren allí?

Todo lector—¡ay! es un sueño de este pícaro verano, pues que no están como digo allá, en el Cerro Muriano. Ni hay agua en abundancia ni hay tibio ambiente serrano porque los pinos se cortan (¡y no del dueño la mano!) y Baena sigue allí creyéndose que es el amo... ¿Que están mejor en Bombay? ¡pues claro!..

Compre usted la Nueva Guía de Córdoba

editada por **ANDRÉS GRACIA**

De venta al precio de **1'50** en todas

las librerías y kioscos de prensa.

Lo más nuevo, lo más artístico, lo más útil

Una carta de don Agustín

«Política» y «El Popular» nos es-
tán «cataneando» al Sr. Posadas

¡Y no hay derecho a eso, caballeros!

¡Parece mentira que se haga con PATRIA CHICA lo que se está haciéndolo! ¿Pero es posible que *haiga cólegas* que sientan el compañerismo como lo sienten los semanarios izquierdistas «Política» y «El Popular»? ¡No hay derecho, señores!

Porque debido a la colaboración que viene prestándonos gentilmente el nunca bastante famoso y alabado don Agustín Posadas, PATRIA CHICA está obteniendo éxitos periodísticos sin precedentes y las ediciones de nuestra revista salen que cortan para todos los puntos de España, Uruguay, Argentina, Estados Unidos y Cardeña; porque gracias a la campaña pro la convalecencia de la *leandra* que realiza don Agustín, PATRIA CHI-

CA sube como la espuma y aumenta su prestigio en grado asombroso, los *cólegas* citados «El Popular» y «Política» trabajan lo indecible por obscurer nuestro triunfo llevándose de nuestro cuadro de colaboradores al insigne don Agustín.

¿Qué es esto? ¿Qué quieren «Política» y «El Popular»? ¿Es legítima la competencia que pretenden con PATRIA CHICA? ¡De ninguna manera!

Quitarnos la ayuda generosa, altruista y sabia del insigne financiero, es quitarnos la vida, asfixiar nuestra existencia, matar nuestras ilusiones, acabar con PATRIA CHICA...

¡Y eso, no, y mil veces no! Antes la desesperación de Esponceda, el último gemido de Boabdil, el salto del

Garmen Ortiz :-: Viuda de NAVARRO

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Depósito de la cerveza **LA CRUZ DEL CAMPO**

ABONOS MARCA "RIOTINTO"

Rey Heredia, 4 Teléf. 2617 CORDOBA

capullo, ¡cualquier cosa tremebunda, mejor que prescindir nosotros de don Agustín!

Don Agustín nos ha escrito una carta y nos ha hecho sensacionales revelaciones atinentes a la persecución de que es objeto por parte de «Política» y «El Popular» para que nos abandone, para que no colabore más en PATRIA CHICA.

¿Es lícito todo eso? ¿Puede tolerarse? ¡El señor Atienza, tan amigo de los periodistas que en su honor y para su enaltecimiento lleva la gerencia de la Asociación de la Prensa, tiene la palabral.

Ahora, sentada nuestra protesta, y para dar un mentís a los que ya propalan que don Agustín Posadas no nos pertenece, ahí van las últimas genialísimas manifestaciones de un ingenio preclaro:

«Finanzas y retazos

El desconocimiento absoluto de como se ha de iniciar el alza de la peseta, con la desatención que merecieron mis palabras al Gobernador del Banco en Madrid en tiempo oportuno y que al final reproduzco (1) motiva la confirmación que el país ha de experimentar en fecha próxima sufriendo sus consecuencias.

* * *

Acudir a la Banca privada para solucionar el asunto cuando ésta todavía en las renovaciones a fecha fija no ha podido comprender el axioma de

(1) Siempre que a un Estado le asiste una enfermedad de índole económica, si individualmente no se diagnostica a tiempo y con acierto, la masa colectiva que únicamente se limita a sancionar queda a merced de la providencia y con mayor probabilidad de marchar hacia el abismo.

¡Oiga, ciudadano:

Si usted es bebedor de paladar exquisito, beba siempre el extraordinariamente digestivo y aperitivo

ANÍS MANOLO!

Pídalo, exíjalo en todos los establecimientos. Cómpralo en bondad con todos los anisados. — FABRICANTE:

VIUDA DE ROGELIO SERRANO
PRIEGO (CÓRDOBA)

Representante en Córdoba: Don José Mercado Gómez.—Niño Perdido, sin n.º

EL FENIX AUSTRIACO: Gran Compañía de seguros sobre la vida
 Unico Subdirector para la provincia de Córdoba JULIO BALDOMERO
 MUÑOZ San Alvaro, 17—2º—Teléfono 1305

que «a menor cuantía mayor garantía»
 constituye un disparate ya confirmado,
 salvo el que del seno de la misma
 haya algún miembro que conozca
 la fija regla Silogista.

Un Estado puede tener muy bien
 ajustados sus presupuestos, gozar de
 mejores disponibilidades y fluctua-
 ción en su moneda y en 24 horas,
 puede entrar ésta en periodo deca-
 dente y hasta acentuarse su baja.

Un Estado puede tener deficientes
 sus presupuestos, no gozar de dispo-
 nibilidades, ser relativamente pobre y
 su moneda puede estar en forma pro-
 gresiva. Cuando España tenía menos
 valor y sin estar remendada circulaba
 el oro.

Un Estado puede estar hasta sin
 un Gobierno reconocido, y siempre
 que en el fundamento de su valor
 monetario se observe el orden y la
 regla de lugar que ocupa el país,
 puede estar también en período pro-
 gresivo.

La forma lastimosa en que apare-
 cen periódicos y firmas al parecer
 prestigiosas, constituyen la génesis de
 la desatención que se le presta a la
 mía, salvo inteligencia política y con-
 cebible en el orden social hasta la
 barrera del pensar.

Pensar en el patrón oro, antes que
 una osadía o disparate, constituye una
 monstruosidad seguida de otro per-
 juicio mayor, X especie por el valor

MEDINA AZAHARA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos.—Depósito de Materiales
 de Construcción.—Yeso, Ladrillos, Tuberías, Tejas, Azulejos

CEMENTO MARCA: El CABALLO

EXPOSICIÓN Y ESCRITORIO
 AVENIDA DE CANALEJAS, 9
 TELÉFONO 246

CORDOBA

EL FENIX AUSTRIACO: Gran Compañía de seguros sobre la Vida
Unico Subdirector para la provincia de Córdoba JULIO BALDOMERO
MUÑOZ, San Alvaro, 17—2.º—Teléfono 1305

intrínseco del metal, o lo que es igual, la acuñación, el prestigio Nacional por las alcantarillas.

* * *

Sucede a los pueblos en el orden económico lo que socialmente a las distintas razas.

La presunción de la amarilla en la guerra, que la blanca por mandatos del natural, no tiene necesidad de hacerle para conocer su exterminio, motiva el que de tiempos remotos y en forma instintiva esté armada hasta los dientes; o sea lo propio que a los pueblos industriales; que tímidos de

perder el lugar que ocupan en el Mundo, fustigan la genilogía para proporcionar a su moneda un valor que solo les origina una agitación tan peligrosa como funesta. Inglaterra con su Libra a 43 es donde hay mayor número de anormales y hombres sin trabajo, luego la mejor oscilación dentro del valor de la acuñación, es lo que conviene a la patria.

Agustín Posadas.»

Lea usted el próximo número de
PATRIA CHICA

EXPOSICIÓN CONSTANTE...

Obras completas maravillosamente impresionadas:

El dúo de la Africana

BOHEMIOS

La Verbena de la Paloma

MARINA

e insuperable de instrumentos musicales de todas clases.

La Casa más importante de

GRAMOLAS

AUTOPIANOS

FONOGRAFOS

VIOLINES, FLAUTAS

DISCOS, ETC.

FELIPE JIMENEZ

PLAZA DE CÁNOVAS

(Bajos del edificio de Marín)

CORDOBA

¡Eso está bién!

Una corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa

¿De Albacete? ¿De Madrid? ¡Quiá, no, señor! Este ilustre compañero nuestro en la prensa que actualmente está enaltecendo el baston de mando del Gobierno civil de nuestra provincia, este buen don Graciano Atienza no es ni manchego ni castellano.

Por su casticismo y por su jocundidad, por su mano izquierda y por su fachenda cordial y simpática, pudiera creerse que es más andaluz que el «Galillo»; pero por su teson y por su perseverancia, don Graciano es mucho más aragonés que el mismísimo Palafox.

¡Malo es que a don Graciano se le meta una idea entre ceja y ceja! La lleva a cabo así se empeñe en lo contrario el mismísimo gallo de la Pasión.

Cuando vino a Córdoba y tuvo contacto con los periodistas les dijo

que iba a organizarles una corrida de toros.

Insistió una y otra vez en la idea; y aunque los periodistas, por lo *escamadovich* que estamos de antiguo suponíamos que no cuajaría, de tal modo van rodando las cosas, que vamos a tener corrida a beneficio, creamos o nó en ella, queramos o nó...

Se lo ha propuesto don Graciano y no será sino lo que él diga por que para eso es testarudo en el amor a la ingrata profesión periodística.

Corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa habrá indefectiblemente. Y sera el día de Santiago (¡cuidado don Graciano con esta fecha fatal para los gobernadores!); y si ese día lloviera, don Graciano recabará de Nuptuno que deje el agua para otro día, logrando que haya sol.

¡No es nadie don Graciano con una

¿El rey de los aguardientes?

EL

ANIS MACHAQUITO

Hijos de Rafael Reyes - RUTE

LABRADOR: Asegure V. sus cosechas de granos y cereales en la gran Compañía inglesa **NORWICH UNIÓN** Subdirector en la provincia **JULIO BALDOMERO MUÑOZ**—Gondomar 2, Córdoba Teléf. 1305

idea fija horadándole la bóveda craneal...

Habrà corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa de Córdoba el día de Santiago.

Y torearán en ella el gran matador de toros cordobés Antonio de la Haba (Zurito).

Y el estilista sevillano Paco Perla, mago del capote.

Y Bernardo Muñoz (Carnicerito) de Málaga, que se prestará a ello en agradecimiento a que Córdoba ha dado una calle a su bella capital.

Y Natera, el escrupulosísimo ganadero cordobés, el amo de los toros bravos de verdad, proporcionaría una gran corrida por poco menos de nada.

Y presidirá «Guerrita». ¡Y hasta puede que pida las llaves, «montando» en brioso corcel, Nicanor Contreras, el portero mayor del Gobierno!

¡Todo es que se lo proponga don Graciano a quien los periodistas no sabemos como pagarle tanta bondad y tanto deseo de que nos redimamos!...

En fin, en números sucesivos trataremos de ésta gran corrida de toros puntualizando detalles importantes.

¿Que don Graciano es de Albacete o de Madrid? ¿Quiá hombre, del corazón mismo de Aragón! Más aragones que Royo Villanueva y que Agustinal...

—:—

 ¿Cual es el mejor Automóvil?

Ninguno para todos los usos como el magnífico, el insuperable, el resistente, el eurítmico, el elegante y el económico

DODDGE BROTHER 

la marca cumbre por excelencia; la que prefiere todo el que aspira a **UN BUEN COCHE** no a un coche cualquiera

Concesionario exclusivo para las provincias de Córdoba y Málaga

Manuel García de la Plaza

GARAGE VICTORIA Gran Capitán, 27 y 29 CÓRDOBA

Onomatoligeando

¿DON NICETO, O DONNIZZETI?

Otro día trataremos de esto

¡Es jocunda la cosa!

En el periódico *El Sol* se viene publicando unos interesantes y curiosísimos estudios acerca de la *onomatología*.

La *onomatología* era cosa desconocida por la redacción de PATRIA OHIOA hasta el momento de leer el primer trabajo de los publicados en *El Sol*; pero como en leyéndolo nos picara la curiosidad, enseguida nos proporcionamos la ración de cultura que precisábamos para digerir *eso* de la *onomatología*.

Y para ello requerimos *ipso facto* uno de los veinte y seis diccionarios que tenemos a mano y que no nos sirven para maldita la cosa.

En este caso nos sirvió el consultado tan poco, que solo pudimos saber que *onomatología* es la ciencia de

la nomenclatura. Lo mismo que si nos hubiesen dicho que la *storinolaringología* (¡arreal!) es la ciencia que sirve para que la gente no tenga garraspera y conozca a los doctores Navarro y Romaguera.

Nos quedamos, pues, como el que tiene un tío en los alrededores de *Graná*: ¡que no tiene na!

Pero en fin, de deducción en deducción venimos en conocimiento de que con lo *onomatología* a la mano se saben las cualidades y características de los hombres públicos, recurriendo, además, a sus nombres y apellidos.

Y así, estudiando los patronímicos de don Niceto Alcalá Zamora, el articulista de *El Sol* descubre muy ingeniosas concomitancias relacionadas con el carácter y andanzas políticas

G. Saldaña

Laboratorio de Análisis Clínicos

BACTERIOLOGÍA, QUÍMICA E HISTOPATOLOGÍA CLÍNICA

(Sangre, Orina, Espustos, Pus, Tumores, Autovacunas,

Líquido céfalo-raquídeo,

Diagnósticos de Laboratorio en enfermedades del ganado, etc.)

Gondomar, 2, principal CORDOBA Teléfono, 2646

del ilustre amigo del cura Vilchez, que es el ave canora de la casería de Priego.

Lo que el *onomatológico* de *El Sol* no ha dicho en el estudio dedicado a don Niceto, es que de haber nacido este en Italia sería, en vez de un gran orador como es, un músico de fama mundial.

¿Cómo que no? ¡A ver! ¿Siendo español no se llama don Niceto?..

¡Pues si fuera de Italia se llamaría Donnizzetil

¡Y Donnizzeti, señores, ustedes saben que fué un gran músico!..

¿Estamos? ¡Pues a otra cosa; y hasta otro día, que si estamos de humor, trataremos *onomatológicamente* a los cordobeses más significados!..

Agente Ejecutivo

Se ofrece para la recaudación en período ejecutivo de arbitrios municipales e impuestos de todas clases, Agente competentísimo y solvente.

Dirigirse a la redacción de PATRIA CHICA
San Alvaro, 17-2º—(Teléfono 1-3-0-5)

Doña Pilar González, de Vázquez Usabiaga

Luego de unos dolorosos meses de sufrimiento infinito y cuando después de intermitencias varias sus familiares concebían esperanzas de salvación, el día 24 del actual falleció en esta ciudad la distinguida dama doña Pilar González, digna y joven esposa de don Ceferino Vázquez Usabiaga, director de la sucursal del Banco Central en Córdoba.

Por las estimadísimas prendas morales de la distinguida señora, por su carácter generoso y bueno, abierto a todas las manifestaciones del bien, doña Pilar González contaba con grandísimas simpatías y era consideradísima en la buena sociedad, en la que siempre ocupó puesto distinguido.

Su entierro, solemne y fastuoso, acreditó rotundamente cuán apreciada era doña Pilar y las merecidas simpatías de que en vida gozó.

A su distinguida familia, particularmente a su esposo, don Ceferino Vázquez, enviamos el testimonio sincero de nuestro pesar por la gran desgracia que les aflige.

SOCIEDAD MINERA Y METALURGICA de PEÑARROYA

Carbones minerales de todas clases.—Abonos completos y primeras materias para los mismos.

Productos Químicos.—Sacos.—Productos industriales

Nueva Junta de Gobierno

El Colegio Oficial de Farmacéuticos

Los dignos farmacéuticos de Córdoba cultos al fin, saben el aforismo italiano de que para no morir hay que renovarse.

Y poniéndolo en práctica lo primero que han hecho ha sido renovar su Junta de Gobierno eligiendo la siguiente:

Presidente honorario, don José de la Linde Torres.

Junta de Gobierno

Presidente, Dr. D. José Bayona Sánchez.

Vocal 1.º, Dr. D. Enrique Villegas Montesinos.

Vocal 2.º, D. José de Diego Martínez.

Vocal 3.º, D. José Caballero Cabrera.

Contador, D. Agustín García Solano.

Tesorero, D. Antonio Fuentes Leson.

Secretario, D. Manuel Pineda Sánchez.

Esa Junta de Gobierno ha tenido la atención, que le agradecemos mucho, de ofrecernos en su misión. ¡Y no sabe lo que ha hecho! ¿Por qué? ¡Sencillamente porque desde hoy comenzamos a enviar PATRIA CHICA a los miembros honorarios y efectivos de la Directiva!

¡Nosotros somos así de altruistas, gracias a Dios!

Y aprovechamos la oportunidad para elogiar el primer acto oficial del Presidente del Colegio Sr. Bayona.

¡Ese «achuchon» que da a los drogueros relacionado con la venta de especialidades farmacéuticas está muy bien dado! No es que nosotros entendamos una patata de nada de eso, sino que como «semos mu altruistas y mu románticos», diciendo que es-

Rodríguez Hermanos

CASA FUNDADA EN 1843

ALMACENISTAS, COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES DE OLIVA Y CEREALES

SANTA VICTORIA

Fábricas de Sémolas y Harinas cilindradas último sistema DAVERIO

VENTA DE HARINAS Y SALVADOS

Oficinas y almacenes: AVENIDA DE CANALEJAS, 44 y 46. — CORDOBA

Puede ser propietario de una magnífica casa inscribiéndose en la lista de socios del *Banco de Ahorro y Construcción*. Pedid detalles a doña María Conde, Viuda de don Mariano de Viguera.

tá bien sostenemos la suscripción de los ocho directivos,—que es lo que se trata de demostrar,— y no perdemos la de ningún droguero porque afortunadamente o desgraciadamente, ninguno de los de Córdoba es abonado de PATRIA CHICA.

¡Ah! Si se dá el caso de duplicidad y hay un Farmaceutico que «al alimon» es droguero, que dispense nuestra afirmación y vea que no hemos

quirido ofenderle. ¿Que más nos dá a nosotros que las especialidades farmaceuticas se vendan o no en las droguerías? ¡Bueno, esto, aquí para «inter nos», entre el droguero-farmacéutico y nosotros! ¡Que no se enteren los Farmacéuticos a «palo seco» y menos aun el Sr. Bayona, que es capaz de escribir un artículo de siete columnas en una receta de medio gramo de emigranina!...

El volante de un HUDSON

descubrirá insospechadas características que nunca halló en coches que le superan en precio

Son innumerables las personas que, después de examinar y conducir los mejores coches, acaban adquiriendo un automóvil HUDSON *Super Seis*, por haber comprobado que es el único coche que, no obstante su precio asequible, reúne todas las características de los de más alta categoría. Usted puede comprobar que el HUDSON es un coche suave, rápido, de gran confianza y de brillante rendimiento, que mantiene una marcha continua en altas velocidades, sin esfuerzo alguno, y que sube las cuestas con una facilidad sorprendente. Basta para ello que acepte el viaje de prueba que gustosamente le ofrecemos.

Hudson & Essex

SUPER-SEIS

Agente exclusivo para la provincia de Córdoba:

JUAN ADAME HERNÁNDEZ

Reyes Católicos, 7 dup. • CORDOBA Teléfono, 1416

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

REPRESENTANTES DE LA COMPAÑIA
ARRENDATARIA DE TABACOS

CÓRDOBA

EL SIGLO.-Sastrería de alta novedad

Americanas Sport
Pantalones Tenis
Gabardinas

TRAJES

de
confección
esmeradísima
Precios fijos
y económicos,
como ninguna otra
casa.

Ventas al contado
Siempre nuevos
modelos.



Calle de Gondomar, 6

(Frente al Café LA PERLA)

**AQUI, EN ESTA PAGINA SE SINTETIZA LO MAS SELECTO Y
RECOMENDABLE DEL COMERCIO CORDOBES**

Anuncio fijo en esta plana especial y suscripción a PATRIA CHICA tres pesetas al mes

FAUSTINO RUBIO
Vinos de Montilla y Moriles
JUAN RUFO, SIN NÚMERO
Y CONDE ARENALES, 2

LA ESPAÑA
Tejidos de todas clases.
Especialidad en telas blancas
CLAUDIO MARCELO

CARBONES MINERALES
FELIPE CARRACEDO AMOR
Reyes Católicos

POZO
Vinos y Aguardientes
Representaciones.—**RELOJ, 1**

Hijo y sucesor de **A COLINET**
Grandes talleres de hojalatería
los mejores de la Región
AVENIDA DE LOS
CUARTELES NUEVOS

FRAGERO, un «fo» de salero;
OPTICO de cuerno entero;
Rey de la **FOTOGRAFIA,**
que por muy poco dinero,
convierte la noche en día.
Proveedor efectivo de gafas en
PATRIA CHICA.
Gondomar, 4 **CORDOBA**

GRAN HOTEL REGINA
el más elegante, confortable
y de moda.
AVENIDA DE CANALEJAS
(frente a la Estación Central)

DISPONIBLE

LAS CUATRO NACIONES
Hotel de gran confianza; trato
familiar, comodidad e higiene
MÁRMOL DE BAÑUELOS

CASA FERNANDO
«LA OFICINA»
Los mejores vinos de Montilla
y Moriles.
CALLE MORDERIA, NÚM. 8

HORNO DEL CRISTO
La panadería más acreditada
Luis Roldán
Calle de Bataneros
Casa abastecedora de la Redacción
de **PATRIA CHICA.**

HIJOS DE MIGUEL GOMEZ
El restaurant más acreditado
de Córdoba.
CALLE MARQUÉS DE BOIL

FARMACIA MARIN
Específicos de todas clases
Aparatos ortopédicos
GONDOMAR

REMINGTON
La mejor máquina para es-
cribir. — Casa en Córdoba,
CONCEPCIÓN, 16

LA CONFITERIA MIRITA
fué hasta ahora la primera;
y será mejor aún
cuando esté en la su «flambrea».
Calle de la Concepción.—Resacete-
los frente a las máquinas Remington

FERNANDEZ Y COMPAÑIA
Grandes cafés La Perla, Gran
Capitán y Café Jardín.
Artículos selectos
Baratura en los precios.

RAFAEL GONZALEZ
¡¡¡AQUI ESTA!!!
el mejor vino de Montilla
«El Amargoso» insustituible
el de a veinte insuperable
JOSE ZORRILLA, 11

HIJOS DE FRAGERO.—Gran fá-
brica de platería y filigrana.
Calle Reyes Católicos. (Edi-
ficio ad-hoc) **CORDOBA**

RAFAEL GUERRERO BARRA
Sucesor de
JOAQUIN GUERRERO
Alquiler y venta de películas
y aparatos cinematográficos
La casa mas importante
y formal de la región
SAN ALVARO, 7

BAR EUROPA
de **ANGEL UCEDA JURADO**
Café, Licores, Vinos de mar-
ca. Bocadillos y Fiambres.
Parada obligada de Autos.
Canalejas 99—Fernán Núñez

HOTEL SIMON
Gran Capitán
de primer orden. Cocinas ac-
lectísimas.

NIETO
Las mejores pescaderías
Plata y Mármol Bañuelos

AURORA
Seguros contra incendios
CALLE DE POMPEYOS

TEJIDOS Y NOVEDADES
José Carrillo Pérez
CLAUDIO MARCELO, 7

CASA RAFAELITO
Grandes establecimientos de bebi-
das y bocadillos
LA PRIMERA PLAZA DE TOROS
y **KIOSCO DUQUE DE RIVAS**
Los más acreditados, los mejores

CRUZ CONDE
Vinos y cognacs, Bodegas en
Montilla y Los Moriles
Avenida de Cervantes

Feliciano CANTERO SANCHEZ
Gran Café y Restaurant
SIGLO XX
Plaza Alfonso XIII, núm. 1
LUQUE (Córdoba)

FRANQUEO CONCERTADO

PATRIA CHICA